
 

 

VERBALE NR.29 DEL 15/11/2018 approvato nella seduta del 29/11/2018 

L’anno 2018, il giorno 15 del mese di novembre, previa convocazione prot. nr. 1055 del 10/11/2018 si è 

riunito il Consiglio dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Avellino per discutere e deliberare sui 

seguenti punti all’Ordine del Giorno: 

1) Approvazione verbali sedute precedenti. 

2) Iscrizioni, cancellazioni, trasferimenti. 

3) Terne per concorsi, commissioni, etc. 

4) Richiesta patrocini, nulla-osta, convenzioni, etc. 

5) Parere di congruità parcelle professionali. 

6) Presa d’atto attività Consiglio di Disciplina. 

7) Domande di riconoscimento CFP Dottorato etc. 

8) Domande di esonero all’attività formativa obbligatoria. 

9) Discussione debito fuori bilancio festa fine anno 2017. 

10) Bilancio, proposte su previsionale 2019 e assestamento 2018. 

11) Adempimenti trasparenza e privacy (relaziona il Consigliere Buonopane). 

12) Comunicazioni del Presidente. 

13) Risoluzione contratto sito internet istituzionale (relaziona il Consigliere Ciasullo). 

14) Vincolo capitale su conto corrente bancario, determinazioni. 

15) Comunicazione sullo stato dell’arte della Federazione Ordini Campani. 

16) Modifica Regolamento Esperti (relaziona il Consigliere Ciasullo). 

17) Avvio commissioni. 

18) Varie ed eventuali. 

Alle ore 18:00 sono presenti i Consiglieri Giovanni ACERRA, Claudio CASALINO, Antonio 

AQUINO, Vincenzo ZIGARELLA, Carmine FASULO, Brunella RECINTO, Gennaro BUONOPANE, 

Luigi MASI.  

Il Consigliere Regina ARGENIO ha comunicato l’impossibilità a partecipare alla odierna seduta di 

Consiglio. 

Vista l’assenza del Segretario MONACO assume la veste di segretario il consigliere FASULO in qualità 

di consigliere più giovane. 

PUNTO 1 

In merito al verbale n.27 del 16/10/2018, prima che si passi alla votazione, il Tesoriere AQUINO chiede 

di poter precisare che al punto 8 ed in particolare al rigo 7 e 19 dell’ultima pagina del verbale i rimborsi 

spese sono da intendersi quelli per le missioni espletate dai consiglieri per conto ed in rappresentanza 

dell’Ordine. Alla luce della precisazione, il Consiglio approva il verbale con il voto dei consiglieri: 

ZIGARELLA, FASULO, CASALINO, ACERRA, AQUINO, BUONOPANE. 

Si astengono i consiglieri: MASI e RECINTO. 

In merito al verbale n.28 del 23/10/2018 il Consiglio approva il verbale con il voto dei consiglieri: 

ZIGARELLA, FASULO, CASALINO, ACERRA, AQUINO, BUONOPANE. 

Si astengono i consiglieri: RECINTO, CASALINO e MASI. 

Il consigliere MASI chiede che venga messa a verbale la seguente dichiarazione “Dissento dal 

documento approvato con verbale n.28 del 23/10/2018 per le motivazioni già espresse con una mail 

inviata a tutti i consiglieri il giorno successivo e per non aver identificato sia nel comunicato stampa 

che nello stesso verbale i redattori del documento di cui si tratta” inoltre evidenzio che “il documento 

inviato alla stampa non era sottoscritto da chi lo aveva redatto e non riportava gli estensori dello 

stesso. Chiedo di riportare in allegato il testo della e-mail inoltrata a tutti i consiglieri e ne richiedo la 

pubblicazione”. 

PUNTO 2 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Antonio MUSCILLO, prot. nr. 918 del 13/09/2018, 

preso atto dei chiarimenti MIUR afferenti la materia, il Consiglio delibera all’unanimità di iscrivere il 

collega anche al settore civile e ambientale della sezione A dell’Albo Professionale, con il numero 2941. 

Viste la dichiarazione dell’ing. Michele MAFFEI, prot. nr. 850 del 31/07/2018 e la nota dell’Ordine 

degli Ingegneri della Provincia di Roma, prot. nr. 938 del 24/09/2018, con la quale si concede il nulla-

osta all’iscrizione presso l’Ordine di Avellino del medesimo professionista, il Consiglio delibera 

all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settori civile e ambientale - 

industriale - dell’informazione, con il numero 2942. 

Vista la richiesta, prot. nr. 995 del 22/10/2018, inviata dall’ing. Carmine NAPOLITANO, il Consiglio 

delibera all’unanimità la cancellazione del collega dalla sezione B dell’Albo Professionale e, 



 

 

contestualmente, esaminata la documentazione prodotta delibera, altresì, di iscrivere l’ingegnere alla 

sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, con il numero 2943.  

Vista la richiesta, prot. nr. 1001 del 23/10/2018, inviata dall’ing. Biagio VIGILANTE, il Consiglio 

delibera all’unanimità la cancellazione del collega dalla sezione B dell’Albo Professionale e, 

contestualmente, esaminata la documentazione prodotta delibera, altresì, di iscrivere l’ingegnere alla 

sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, con il numero 2944. 

Vista la richiesta, prot. nr. 1074 del 15/11/2018, inviata dall’ing. Francesco TRIGGIANESE, il 

Consiglio delibera all’unanimità la cancellazione del collega dalla sezione B dell’Albo Professionale e, 

contestualmente, esaminata la documentazione prodotta delibera, altresì, di iscrivere l’ingegnere alla 

sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, con il numero 2945. 

Vista la richiesta, prot. nr. 986 del 17/10/2018, inviata dall’ing. Gerardo Luciano MELILLO, iscritto 

presso questo Ordine nella sezione A dell’Albo Professionale, settori civile e ambientale - industriale - 

dell’informazione, con il numero 826, il Consiglio delibera all’unanimità la cancellazione del collega 

dall’Albo Professionale a far data da oggi. 

PUNTO 3 

Preliminarmente alla discussione del punto 3, il consigliere MASI chiede di mettere a verbale la 

seguente dichiarazione “Chiedo il consigliere che propone l’approvazione delle terne prima di qualsiasi 

votazione”. 

Alle ore 18:41 interviene il consigliere EVANGELISTA. 

Il Presidente ZIGARELLA come già ribadito al punto 3 del verbale n.25 del 5/9/2018, approvato nella 

seduta del 25/09/2018, ricorda come avviene il sorteggio delle terne e chiede che venga riportata 

integralmente la precisazione in esso contenuta “Il Presidente ZIGARELLA precisa che l’operazione di 

sorteggio è espletata anticipatamente alla seduta di Consiglio come è sempre avvenuto negli anni 

addietro e prassi consolidata; infatti, attraverso un foglio Excel si procede all’estrazione dei 3 

nominativi dall’elenco dei collaudatori per poi darne comunicazione al Consiglio”. 

Alle ore 18:46 si allontana il Tesoriere AQUINO. 

Vista la richiesta prot. nr. 994 del 22/10/2018 del sig. Vincenzo FARETRA di una terna di collaudatori 

per i lavori di costruzione di un Fabbricato nel Comune di Grottaminarda (AV) alla Via Tratturo, il 

Consiglio delibera di segnalare i seguenti ingegneri, con i criteri stabiliti nella seduta del Consiglio del 

04/02/2008 (punto 5) verbale nr. 91: Raffaele VILLANOVA (nr. iscr. 1724), Luigi FASULO (nr. iscr. 

497), Lina CIPRIANO (nr. iscr. 1501). 

Vista la richiesta prot. nr. 1037 del 02/11/2018 della sig.ra Carmela AMBROSONE di una terna di 

collaudatori per la sanatoria dei lavori di realizzazione di un Deposito Interrato nel Comune di 

Monteforte Irpino (AV) alla Via Aldo Moro nr. 120, il Consiglio delibera di segnalare i seguenti 

ingegneri, con i criteri stabiliti nella seduta del Consiglio del 04/02/2008 (punto 5) verbale nr. 91: Giulio 

Diego VITALE (nr. iscr. 1003), Mario SPAGNUOLO (nr. iscr. 411), Domenico Giulio BRUNO (nr. 

iscr. 698). 

Vista la richiesta prot. nr. 1039 del 03/11/2018 del sig. Carmine SIRIGNANO di una terna di 

collaudatori per la sanatoria dei lavori di realizzazione di un Deposito Agricolo nel Comune di Sorbo 

Serpico (AV) alla Contrada S. Maria A Presani, il Consiglio delibera di segnalare i seguenti ingegneri, 

con i criteri stabiliti nella seduta del Consiglio del 04/02/2008 (punto 5) verbale nr. 91: Vincenzo 

CIAMPI (nr. iscr. 383), Bruno M. A. DE NISCO (nr. iscr. 516), Claudio DI GAETA (nr. iscr. 1548). 

Vista la richiesta prot. nr. 1056 del 10/11/2018 della sig.ra Maria MAFFEI di una terna di collaudatori 

per la sanatoria dei lavori di realizzazione di locali per ricovero animali nel Comune di Montoro (AV) 

alla Via Biagio De Giovanni, il Consiglio delibera di segnalare i seguenti ingegneri, con i criteri stabiliti 

nella seduta del Consiglio del 04/02/2008 (punto 5) verbale nr. 91: Gerardo CIMINO (nr. iscr. 1559), 

Consolato BRUNO (nr. iscr. 632), Antonio DI PIETRO (nr. iscr. 1730). 

Vista la richiesta prot. nr. 1063 del 13/11/2018 della sig.ra Eva Luigia Maria GALANO di una terna di 

collaudatori per la sanatoria dei lavori di realizzazione di un Fabbricato nel Comune di Aiello del Sabato 

(AV) alla Via Monte nr. 10, il Consiglio delibera di segnalare i seguenti ingegneri, con i criteri stabiliti 

nella seduta del Consiglio del 04/02/2008 (punto 5) verbale nr. 91: Vittorio IANNACCONE (nr. iscr. 

402), Roberto CORVIGNO (nr. iscr. 370), Errico PERILLO (nr. iscr. 1096). 

Vista la richiesta prot. nr. 1069 del 14/11/2018 del sig. Antonio GRAZIANO di una terna di collaudatori 

per la sanatoria dei lavori di costruzione di un manufatto edilizio di lieve entità nel Comune di Avellino 

al Viale Italia nr. 399, il Consiglio delibera di segnalare i seguenti ingegneri, con i criteri stabiliti nella 

seduta del Consiglio del 04/02/2008 (punto 5) verbale nr. 91: Pasquale PISANIELLO (nr. iscr. 1680), 

Patrizio CIASULLO (nr. iscr. 951), Bruno MATTIA (nr. iscr. 1237). 



 

 

Vista la richiesta prot. nr. 1073 del 15/11/2018 della sig.ra Monica FITTIPALDI di una terna di 

collaudatori per la sanatoria dei lavori di realizzazione di una scala in c.a. con sovrastante vano ingresso 

nel Comune di Avellino alla Contrada Serroni, il Consiglio delibera di segnalare i seguenti ingegneri, 

con i criteri stabiliti nella seduta del Consiglio del 04/02/2008 (punto 5) verbale nr. 91: Virginia 

CORRADO (nr. iscr. 2097), Feliciano ACONE (nr. iscr. 354), Luigi ANDREOTTI (nr. iscr. 1726). 

Il Presidente ZIGARELLA propone la votazione delle terne. 

Il consigliere MASI chiede di poter inserire a verbale la seguente dichiarazione prima della votazione 

“Voterò a favore se viene assunto agli atti il verbale di sorteggio delle terne, diversamente il voto è 

contrario”. 

Il consigliere EVANGELISTA chiede al Consiglio di poter essere messo a conoscenza di quanto 

verbalizzato fino a questo momento in relazione al punto 3 per poter esprimere il suo voto. 

Il Presidente ZIGARELLA propone nuovamente la votazione e il Consiglio approva con il voto 

favorevole dei consiglieri: 

ZIGARELLA, BUONOPANE, ACERRA, FASULO, EVANGELISTA, CASALINO, RECINTO. 

Il consigliere MASI esprime voto contrario.  

Alle ore 18:56 interviene nuovamente il Tesoriere AQUINO. 

PUNTO 4 

Il consigliere ACERRA relaziona in merito all’organizzazione della seconda seduta del corso per la 

deontologia professionale e informa il Consiglio che lo stesso si svolgerà il giorno 12/12/2018 dalle ore 

14:30 alle ore 20:00. 

Il Presidente ZIGARELLA relaziona circa la comunicazione pervenuta dalla Società Visura relativa al 

rinnovo della Convenzione in essere per la fornitura di caselle PEC agli iscritti; considerato che il 

numero di aderenti al servizio assomma a circa 550 unità, preso atto che sono invariati i patti e le 

condizioni pure economiche riguardanti il rinnovo, anche al fine di garantire la continuità del servizio, il 

Consiglio all’unanimità approva ad accezione del consigliere MASI che si astiene. 

Alle ore 19:22 interviene il consigliere IANNICIELLO. 

Il consigliere FASULO relaziona circa la comunicazione inviata al Consiglio, e allegata agli atti del 

presente verbale, relativa all’adesione alla piattaforma WorkING attivata dal Consiglio Nazionale degli 

Ingegneri. Il Presidente ZIGARELLA propone di accogliere la disponibilità del consigliere FASULO, 

quale referente della piattaforma, e di delegare in aggiunta, a sostegno degli oneri previsti dalla delega, i 

consiglieri EVANGELISTA, CASALINO e BUONOPANE e contestualmente di delegare i consiglieri 

FASULO ed EVANGELISTA alla partecipazione alla prima riunione del WorkING convocata per il 

giorno 28/11/2018.  

Il Consiglio approva all’unanimità l’adesione alla piattaforma, e la relativa scelta del consigliere 

referente oltre dei componenti del gruppo di lavoro a sostegno, e la delega alla partecipazione dei 

consiglieri FASULO ed EVANGELISTA all’incontro presso la sede del CNI del giorno 28/11/2018. 

Alle ore 19:28 interviene il Segretario MONACO che assume le funzioni di verbalizzante. 

Il consigliere CASALINO relaziona circa la comunicazione pervenuta all’Ordine dal professore 

Giovanni DE FEO relativa alla possibilità di organizzare un evento formativo dal titolo “Gestione dei 

rifiuti urbani: impianti o rimpianti” che potrebbe tenersi nel pomeriggio del 14/12/2018 e chiede al 

Consiglio di prevedere un impegno di spesa pari a € 300.00 da attingere dallo specifico capitolo 1.4.14.4 

- “Corsi di formazione”, al fine di sostenere le spese necessarie per l’affitto della sala e le spese 

accessorie. Il Consiglio approva la proposta all’unanimità e decide di assegnare numero due crediti ai 

partecipanti all’evento. 

Alle ore 19:40 si allontana il consigliere MASI.  

Con riferimento all’evento approvato nella seduta di consiglio del 16 ottobre 2018 e denominato “verso 

il servizio idrico integrato: lo stato dell’arte” che si doveva svolgere il 9 novembre 2018, la Consigliera 

ARGENIO, con email inoltrata fa presente che la data dell’evento, per motivi di indisponibilità di uno 

dei relatori, è stata spostata al 30 novembre 2108. Nello stesso evento è stato anche individuato un 

quarto relatore. Il Segretario MONACO aggiunge che si pensa di aggiungere alla fine dell’evento, una 

tavola rotonda. Inoltre come già detto, ci sarà la presenza di due sponsor che finanziano l’evento e che 

hanno chiesto di poter inserire un loro relatore. Il consiglio prende atto delle rettifiche poste al 

seminario. 

Il Presidente ZIGARELLA relaziona circa la proposta della società Provider 2 Power  s.r.l. per 

l’effettuazione di eventi di formazione a distanza. Lo stesso Presidente dà lettura della convezione 

inviata e propone al Consiglio l’approvazione. Il Consiglio approva all’unanimità. 

Il consigliere BUONOPANE, componente del Dipartimento Formazione, informa il Consiglio circa lo 

svolgimento del Seminario “Le condotte in ghisa sferoidale per acquedotti in pressione”. Tale evento, 



 

 

seppur autorizzato dal Consiglio, necessita di una ratifica in termini di data e assegnazione CFP; 

pertanto, ne ribadisce il corretto svolgimento in Grottaminarda (AV) presso il Consorzio di Bonifica 

dell’Ufita il 31 ottobre scorso e il riconoscimento di 4CFP, giusto Regolamento per l’aggiornamento 

della Competenza Professionale in vigore. Il Consiglio, peraltro già informato di quanto su esposto per 

le vie brevi, prende atto ed approva a sanatoria il riconoscimento dei crediti. 

Il consigliere FASULO relaziona circa la convenzione di alternanza scuola-lavoro tra questo Ordine e il 

Liceo Scientifico P.S. Mancini; dichiara quanto riportato di seguito: “In considerazione del progetto di 

alternanza scuola-lavoro sviluppato durante il corso del precedente anno scolastico 2017/2018 il liceo 

scientifico P.S. Mancini ha manifestato la volontà di riproporre il rapporto di collaborazione anche per 

l’anno accademico in corso. Ho al momento preso contatti con la prof.ssa Gilda Guerriero, referente 

per il Liceo Mancini, e in attesa di ricevere dalla scuola la proposta di convenzione, chiedo al 

Consiglio di dare sin da ora l’assenso al Presidente di sottoscrivere il protocollo d’intesa con il 

suddetto liceo solo successivamente alla fase di definizione di tutti gli accordi e solo nel caso in cui gli 

stessi garantiscano condizioni pari o migliorative per il nostro ente rispetto a quelle in essere l’anno 

precedente”. Il Consiglio all’unanimità approva. 

PUNTO 5 

In ottemperanza alle disposizioni riguardanti la privacy viene omessa la trattazione. 

PUNTO 6 

Prende la parola il Segretario MONACO e illustra la richiesta del Presidente del Consiglio di Disciplina 

di pubblicare sul sito istituzionale dell’Ordine degli Ingegneri di Avellino l’appendice al “Regolamento 

interno per la trattazione dei giudizi disciplinari”. Il Consiglio prende atto della comunicazione e ne 

autorizza la divulgazione sul sito. 

Alle ore 20:41 interviene il consigliere CIASULLO. 

PUNTO 7 

In ottemperanza alle disposizioni riguardanti la privacy viene omessa la trattazione. 

PUNTO 8 

In ottemperanza alle disposizioni riguardanti la privacy viene omessa la trattazione. 

PUNTO 9 

Il Tesoriere AQUINO relaziona circa la questione relativa al pagamento dell’ultima parte della fattura 

per la festa di fine anno 2017. 

Alle ore 21:17 si allontana il consigliere EVANGELISTA. 

A seguito della relazione del Tesoriere e della successiva discussione del Consiglio emerge che, 

relativamente a questo punto, occorre precisare che nella seduta del 26/04/2018 è stato approvato, a 

sanatoria, l’evento della festa di fine anno. Nel verbale redatto, il numero 17, si legge che “l’evento 

“festa di fine anno” risulta approvato nell’ambito dell’impegno di spesa previsto nel capitolo”. In 

particolare, la somma di €. 1.647,51, non essendo prevista nel relativo capitolo di bilancio, poteva essere 

liquidata solo se riconosciuta come “debito fuori bilancio” utilizzando gli avanzi di amministrazione 

risultanti dal conto consuntivo 2017. 

Da tale data non risulta prodotta alcuna richiesta di riconoscimento del debito fuori bilancio della spesa 

maturata, richiesta che doveva essere avanzata da chi ha organizzato la festa. 

Con nota del 12/11/2018 la Feudi di San Gregorio Società Agricola S.p.a. richiedeva il pagamento della 

somma residua attraverso la società di recupero crediti “Innolva” con sede in Pordenone; la stessa 

società inoltre, richiedeva anche il pagamento di € 48,75 per interessi, e di € 250,90 a titolo di costi 

sostenuti per il recupero del credito, richiesta generica e formalizzata senza alcuna ulteriore distinta. 

Il Consiglio, a tutela dell’immagine dell’Ordine Professionale, pur non essendo presente alcuna richiesta 

formale dagli organizzatori dell’evento per il riconoscimento del debito fuori bilancio e la sua 

liquidazione e, ritenendo di voler provvedere a “sanare” l’evento svolto, evento peraltro anche esso 

autorizzato a “sanatoria”, decide, col favore della maggioranza dei presenti e cioè ACERRA, 

CASALINO, AQUINO, ZIGARELLA, MONACO, CIASULLO, IANNICIELLO, RECINTO e 

BUONOPANE ad esclusione del consigliere FASULO che esprime voto contrario, di approvare la 

liquidazione della somma di €.1.647,51 come “spesa fuori bilancio” a favore della Feudi di San 

Gregorio Società Agricola SpA. utilizzando l’avanzo di amministrazione. 

Alle ore 22:06 si allontana la consigliera RECINTO. 

Alle ore 22:10 si allontana il consigliere BUONOPANE. 

Decide altresì, all’unanimità dei presenti, sin d’ora, di impegnare sul bilancio corrente, le spese 

quantificate dalla società di recupero ed accertate in data 12/12/2018 in €  299,65 (interessi, costi di 

recupero, etc) e, qualora effettivamente dovute, rivalersi su chi ha ordinato la spesa oggi  riconosciuta 

come debito bilancio.  



 

 

Il Presidente ZIGARELLA alla luce del deliberato appena assunto dichiara: “mi riservo di chiedere il 

rimborso di questa spesa in eccedenza per l’ente, riconosciuta come “debito fuori bilancio”, perché 

non previsto nell’apposito capito di bilancio chiedendone il rimborso a chi l’ha generata”. 

Il Tesoriere AQUINO dichiara “Va attenzionata comunque la situazione delle maggiori somme richieste  

in quanto, concretizzandosi, ricadrebbero sull’ente essendo lo stesso il debitore, lo stesso  solo in 

seguito potrebbe rivalersi su terzi”. 

Alle ore 22:57 si allontanano i consiglieri IANNICIELLO, MONACO e CIASULLO. 

Pertanto, mancando il numero legale, la seduta di Consiglio viene dichiarata chiusa e la discussione dei 

punti successivi viene rinviata ad una prossima seduta di Consiglio che il Presidente si riserva di indire 

in tempi brevi. 

 

Del che è verbale che si chiude alle ore 22.59 

Il presente Verbale è redatto ai sensi dell’art. 13 del vigente Regolamento delle attività del Consiglio e, 

quindi, le determinazioni adottate nella presente seduta del Consiglio sono immediatamente esecutive e 

valide. 

 

 IL SEGRETARIO IL PRESIDENTE  

  (ing. Francesco MONACO) (ing. Vincenzo ZIGARELLA) 

 

 

 

                    IL SEGRETARIO F.F.   

           (ing. iunior Carmine FASULO) 


